

Paroisse Sainte Odile

Etival Clairfontaine

st Remy

Hurbache

Chatas

La Volvre

Denipaire

Ban de Sapt

Nompatelze

La salle

st Michel sur Meurthe

st Jean d'Ormont

La Bourgonce

Construire

Editorial

Une année civile va s'ouvrir devant nous ! Le premier septembre, officiellement, les communautés de paroisses seront promulguées par notre évêque. Rassurez-vous, les paroisses actuelles resteront autonomes.

Mais réfléchissons ! La charge curiale (du curé) même si elle sera partagée avec l'équipe paroissiale, restera sous l'autorité du curé. Celui-ci aura plus de trajets à effectuer, plus de célébrations (messes, baptêmes, mariages), plus de réunions. Il devra confier une partie des funérailles à des équipes de laïcs.

Nous vous donnerons d'autres renseignements dans les prochains numéros de 'Construire'. Par contre, la messe de rassemblement des trois paroisses qui était prévue le 30 septembre est reportée le dimanche 21 octobre à 10h00 à Etival-Clairfontaine.

Je lance un appel à tous ceux qui ont des désirs, des 'je veux' : « N'épuisez plus vos curés, ils deviennent rares ». Sans doute, dans les années à venir, un seul prêtre aura la charge des trois paroisses... Il ne pourra pas être responsable des concerts, du manque de sécurité lors des visites ou des événements qui se dérouleront dans nos lieux de cultes.

En attendant, je vous souhaite une bonne rentrée... Les catéchistes sont prêts à accueillir vos enfants. Ils vous demanderont de l'aide car comme les prêtres, ils sont de moins en moins nombreux...

P. Luc Grandjean

Sommaire

Page 1 : *Éditorial.
Citation.*

Page 2 : *Inscription dans
le chœur du Ban de Sapt.
Je veux.*

Page 3 *En souvenir de la
grande guerre.
Je veux...*

Page 4 : *Planning des
messes.
En bref.
Les cours bibliques.*

Septembre 2012
Abonnement annuel : 6 €
IPNS

Citation de Dan, guide en Israël.

« Une homélie, c'est comme une mini-jupe ! C'est assez long pour couvrir l'essentiel et assez court pour retenir l'attention ».

Cette inscription, en latin est gravée dans le chœur de l'église du Ban de Sapt : PIE PELLICANE, JESU DOMINE, ME IMMUNDUM MUNDA TUO SANGUINE ; CUJUS UNA STILLA SALVUM FACERE. TOTUM MUNDUM QUIT AB OMNI SCELERE.

Traduction de notre éminente spécialiste en grec et en latin :

Pieux pélican, Jésus mon Seigneur, Moi qui suis impur, purifie-moi par ton sang dont une seule goutte aurait suffi à sauver Le monde entier de toute faute.

Ce texte vient de l'hymne eucharistique : Adoro te devote de Saint-Thomas d'Aquin (1225-1274).

NB : Il est question d'un pélican ! Vous retrouvez des pélicans et des jeunes oiseaux sur les portes des tabernacles de l'autel dédié à Sainte-Marie ainsi que sur la porte du maître-autel de la Bourgonce et de Hurbache. Un pélican est peint sur un vitrail de Saint-Remy.

Le pélican est un animal qui ré ingurgite ses aliments prédigérés pour ses jeunes qui ne sont pas en âge de se nourrir seuls. Ce qui met en danger son tube digestif. Le symbole du pélican préfigure le Christ qui a donné sa vie pour ses brebis jusqu'à en mourir comme le fait le pélican pour ses oisillons.

<p>1. Adoro te devote, latens Deitas, Quae sub his figuris vere latitas: Tibi se cor meum totum subjicit, Quia te contemplans totum deficit.</p>	<p>1. Je t'adore dévotement, Dieu caché Qui sous ces apparences vraiment prends corps, À Toi, mon cœur tout entier se soumet Parce qu'à te contempler, tout entier il s'abandonne.</p>
<p>2. Visus, tactus, gustus in te fallitur, Sed auditu solo tuto creditur; Credo quidquid dixit Dei Filius: Nil hoc verbo Veritatis verius.</p>	<p>2. La vue, le goût, le toucher, en toi font ici défaut, Mais t'écouter seulement fonde la certitude de foi. Je crois tout ce qu'a dit le Fils de Dieu, Il n'est rien de plus vrai que cette Parole de vérité.</p>
<p>3. In cruce latebat sola Deitas, At hic latet simul et humanitas; Ambo tamen credens atque confitens, Peto quod petivit latro poenitens.</p>	<p>3. Sur la croix, se cachait ta seule divinité, Mais ici, en même temps, se cache aussi ton humanité. Toutes les deux, cependant, je les crois et les confesse, Je demande ce qu'a demandé le larron pénitent.</p>
<p>4. Plagas, sicut Thomas, non intueor; Deum tamen meum te confiteor; Fac me tibi semper magis credere, In te spem habere, te diligere.</p>	<p>4. Tes plaies, tel Thomas, moi je ne les vois pas, Mon Dieu, cependant, tu l'es, je le confesse, Fais que, toujours davantage, en toi je croie, Je place mon espérance, je t'aime.</p>
<p>5. O memoriale mortis Domini! Panis vivus, vitam praestans homini! Praesta meae menti de te vivere Et te illi semper dulce sapere.</p>	<p>5. O mémorial de la mort du Seigneur, Pain vivant qui procure la vie à l'homme, Procure à mon esprit de vivre de toi Et de toujours savourer ta douceur.</p>
<p>6. Pie pellicane, Jesu Domine, Me immundum munda tuo sanguine; Cujus una stilla salvum facere Totum mundum quit ab omni scelere.</p>	<p>6. Pieux pélican, Jésus mon Seigneur, Moi qui suis impur, purifie-moi par ton sang Dont une seule goutte aurait suffi à sauver Le monde entier de toute faute.</p>
<p>7. Jesu, quem velatum nunc aspicio, Oro fiat illud quod tam sitio; Ut te revelata cernens facie, Visu sim beatus tuae gloriae.</p>	<p>7. Jésus, que sous un voile, à présent, je regarde, Je t'en prie, que se réalise ce dont j'ai tant soif, Te contempler, la face dévoilée, Que je sois bienheureux, à la vue de ta gloire.</p>

En souvenir des combattants de la « grande guerre » que nous commémorons chaque année le 11 novembre.

Il y a quatre ans, nous quittait à l'âge de 110 ans, le dernier survivant des Anciens Combattants de la guerre de 1914-1918, en la personne de Lazare PONTICELLI. Nous allons célébrer le 11 novembre 2008, le 94^{ème} anniversaire de la Victoire de ce premier conflit mondial.

Souvenons nous de ce que fut cette guerre ayant mobilisé 8,5 millions de soldats français dont 1.500.000 trouvèrent la mort et 3,5 millions furent blessés dont un grand nombre de ceux-ci sont devenus handicapés à vie.

Jeune émigré d'Italie Lazare Ponticelli, ayant trouvé en France la vie qu'il recherchait, va par reconnaissance s'engager pour la défendre. Comme il n'a pas encore la nationalité française, il s'engage dans les rangs de la Légion Etrangère, en trichant sur son âge puisque né en 1898, il n'a que 16 ans en 1914. Il va vivre quatre années terribles qui vont le marquer pour la vie. C'est l'enfer des tranchées de l'Argonne dans la boue, le froid, la mitraille. Quand l'Italie entre en guerre, du fait de sa nationalité il est appelé à servir dans l'Armée italienne dans laquelle il combattra comme chasseur alpin dans le Tyrol.

Cet homme avait la modestie des héros anonymes, avec la pudeur des rescapés qui attribuent tous les mérites aux compagnons d'armes qui eux sont morts. Permettez moi de vous rappeler que cette même attitude était aussi celle de ceux qui sont revenus des camps de la mort des nazis, je pense tout spécialement à notre doyen Charles Dautrey qui lui aussi nous a quitté.

Ils étaient les ultimes témoins de ces effroyables hécatombes que notre devoir de mémoire doit impérativement garder et faire connaître, afin que ne s'oublie pas le sacrifice suprême de ces combattants qui sont morts pour nous avoir apporté, ce que nous sommes aujourd'hui, des hommes libres

Aussi permettez-moi de vous rappeler que nos cérémonies patriotiques n'ont rien à voir avec le folklore, ni la parade, elles ont pour but de rendre les honneurs aux victimes des guerres passées qui pour la plupart de ceux-ci venaient juste de dépasser l'adolescence, c'est à dire qu'il sont morts avant d'avoir connu les joies de la vie.

N'oublions jamais, que dans la mort compagnons et adversaires se doivent d'être respectés.

Oublier son passé c'est aussi se priver de son avenir et d'avoir un jour à le revivre dans ce qu'il a de plus terrible. Que nous le voulions ou pas nous sommes les dépositaires de l'héritage transmis par les générations précédentes, le refuser serait aussi absurde que de vouloir effacer ce qui a existé, l'histoire ne peut être maquillée. Madame Merkel la chancelière d'Allemagne l'a dit au cours d'un voyage en Israël.

René VICHARD

Je veux...

Il y a un an, un monsieur est venu au presbytère pour demander une célébration pour son anniversaire de mariage. Peu importe si le prêtre avait deux mariages ce jour-là.

De plus, plus de nouvelles jusqu'à l'heure présumée de cette messe. Une chef de chœur m'en a soufflé un mois plus tôt mais la célébration n'avait pas lieu dans l'église où elle dirige la chorale.

Dans ces conditions, comment préparer une messe ? Doit-on ou non prévenir un organiste, une chorale ! Quels chants ? Quels textes ?

N'étant pas prêt, j'ai refusé de célébrer cet anniversaire de mariage. Je ne l'ai pas fait de gaité de cœur. Il est nécessaire, pour les demandeurs de revoir le curé, surtout après une année, afin de mettre au point le déroulement de la liturgie comme le font les fiancés ou les familles en deuil.

Il y a quelques mois, la communauté, réunie à Etival-Clairefontaine, a fêté les cinquante ans de mariage de Marcel et Angèle au cours de la messe du dimanche. Les deux tourtereaux, après avoir été surpris car ils ignoraient que le prêtre était dans la confidence, ont été heureux de ce moment et ils en parlent encore aujourd'hui.

Alors, ne faites pas comme ce couple qui a voulu une célébration mais qui n'a pas daigné reprendre contact avec le prêtre. Rappelez-vous que celui-ci doit gérer douze communes et sans doute, dans les mois, les années à venir, son territoire sera, encore, plus important. Il ne sera plus question de 'je veux' mais 'serait-il possible' mais à condition de ne pas laisser le prêtre dans un flou artistique pendant une année et que l'on ne vienne pas à l'heure de la célébration pour savoir s'il est prêt à l'heure dite...

Le planning des messes

Depuis plusieurs années, une équipe prépare dans le courant du mois de septembre, avec le prêtre de la paroisse, le planning des messes.

Chacune et chacun est invité à participer à l'élaboration de ce calendrier mais peu de personnes répondent 'présent'.

Grâce à ce planning, les parents des futurs baptisés peuvent s'organiser à l'avance et lancer des invitations. Mais d'autres personnes estiment que ce calendrier est prématuré.

Que faire ? Répondre à l'appel de notre évêque qui voudrait que l'abbatiale d'Etival-Clairefontaine soit notre église de référence et qu'il y ait une messe tous les dimanches au détriment des autres églises de la paroisse ?

D'ailleurs, pour accréditer ce choix, il voudrait proposer des rassemblements dans ces églises où les chrétiens pourront se rassembler pour célébrer la liturgie de la Parole... sans Eucharistie, sans la présence d'un prêtre....

Il faut savoir que le moindre changement dans le planning équivaut à de multiples changements dans les différents calendriers qui vous sont proposés (Construire et affichages dans les églises, le site Internet de la paroisse Sainte-Odile, le site Messesinfo) sans oublier l'agenda du prêtre et l'agenda de la paroisse.

De plus, des familles demandent dès le mois de janvier, des intentions de messes pour l'année.

Je vous invite à venir plus nombreux, afin que deux ou trois personnes se portent volontaires dans chacun de nos quatre secteurs afin que ces changements ne soient plus d'actualité.

J'invite, aussi, les organisateurs, les demandeurs de se joindre à cette réunion ou de se manifester avant cette réunion au presbytère lors des permanences, afin qu'il n'y ait plus ces problèmes qui resurgissent chaque année.

Vous pouvez, à tout moment, consulter le site messesinfo : www.messesinfo.catholique.fr ou le site de la paroisse Sainte-Odile : www.catholique-vosges.fr/sainte-odile puis accéder à la rubrique 'Messes' et cliquer, ensuite, sur le calendrier des messes.

NB : Ces deux sites Internet sont remis à jour chaque semaine.

En bref... En bref... En bref... En bref... En bref... En bref

La messe de rassemblement des trois paroisses : Saint-Maurice du Rabodeau, Saint-Luc et Sainte-Odile, prévue initialement le **dimanche 30 septembre 10h00** à Etival-Clairefontaine est reportée au **dimanche 21 octobre**. Notre doyen, le père Michel Toubhans doit subir une opération du genou le 23 septembre et tient à être parmi nous.

Le congrès départemental de l'AFN à Etival-Clairefontaine

Les Anciens Combattants d'Algérie, du Maroc et de la Tunisie vont se réunir le samedi 6 octobre dans notre cité d'Etival-Clairefontaine dans le cadre de leur congrès annuel.

Une messe commémorant les victimes de la guerre d'Algérie sera célébrée en l'église abbatiale à **7h45** (le matin).

Cours bibliques

Madame Danièle Nutz vous propose d'approfondir la vie de l'Apôtre Saint-Paul à travers les écrits du Nouveau Testament : les épîtres de Paul et les Actes des Apôtres.

Elle vous donne rendez vous les **jeudis 20 septembre, 18 octobre, 29 novembre et 13 décembre 2012** ainsi que les **jeudis 24 janvier, 2 février, 21 mars, 18 avril, 30 mai et 13 juin 2013**.

Chacune et chacun sera la et le bienvenu en l'église de Saint-Michel sur Meurthe.